
Онлайн-встреча с участием трех представителей администрации ГУАП: 

проректором по учебной деятельности Валерием Матьяшом, начальником Военного 

учебного центра Вадимом Скуратовым и директором Ивангородского филиала 

ГУАП Михаилом Сербиным.  

 

Валерий Матьяш: 

– Как будут проходить зачеты и экзамены у очников, а также оценивание работ и 

обратная связь? 

Этот вопрос интересует многих студентов и преподавателей. Сейчас он находится в 

проработке. Мы ждем рекомендаций нашего учредителя – Министерства науки и высшего 

образования, которые будут касаться как проведения зачетов и экзаменов в сессию, так и 

итоговой государственной аттестации, то есть сдачи дипломов и государственного 

экзамена. Я думаю, на этой неделе мы эти рекомендации должны получить, потом 

выработаем свои, после чего доведем до сведения студентов и преподавателей. Поэтому 

нужно подождать буквально неделю, и мы детально сможем ответить на этот вопрос. 

 

– Как с продлением дистанционной формы обучения будет осуществляться 

промежуточная аттестация? Или достаточно сканирования личных кабинетов, 

которое проводится примерно два раза в неделю? 

Сканирование личных кабинетов – это одна история, а промежуточная аттестация – 

несколько другая. Промежуточная аттестация пройдет в установленные сроки, которые на 

неделю сдвинулись из-за каникул в конце марта – начале апреля. Промежуточная 

аттестация пройдет в дистанционной форме. Технические моменты ее проведения мы 

уточняем и в ближайшее время вы о них узнаете. 

 

– Каким образом будут проходить дистанционные экзамены? Как будет 

осуществляться проставление полученных оценок? Если тоже дистанционно, то как 

быть с живой подписью преподавателя, которую должны поставить в семестровую 

ведомость и в зачетную книжку?  

Вопрос с подписями прорабатываем, способы проведения зачетов и экзаменов тоже 

определим, а также подберем программно-технические средства, которые могут для этого 

использоваться. Все это мы доведем до вашего сведения на следующей неделе. 

 

– Есть ли какое-то руководство по работе с системой ЛМС, свод правил, прав и 

обязанностей, как для студентов, так и для преподавателей, в котором четко 

прописано, что будет за несоблюдение сроков проверки работ, за несдачу работ и 

пропуски онлайн-занятий? 

Инструкция по работе с ЛМС есть в самой системе, там есть соответствующие пункты, в 

которых рассказывается, как пользоваться теми или иными ресурсами, как создавать 

курсы – для преподавателей, как отвечать на тесты – для студентов. Достаточно полная 

инструкция в системе есть, ее нужно изучать. Система  непростая, объемная и сложно 

структурированная, но при желании в ней можно разобраться.  

А сроки и формы контроля определяются преподавателем, он может выставлять 

ограничения по срокам приема каких-либо отчетных материалов от студентов, 

определенные даты проведения контрольных мероприятий. Это решает сам 

преподаватель. Сроки должны быть такими же, как были в режиме оффлайн. Сколько 



времени отводится на проверку отчетов? Столько же, сколько отводилось на проверку 

бумажных отчетов в прошлом семестре. При использовании ЛМС не сильно что-то 

меняется с педагогической или методологической точки зрения. Меняется техника, 

средства, но принципиально изменять учебный процесс не всегда нужно. Многие вещи 

совершенно спокойно переходят в ЛМС без особых изменений. Конечно, есть 

дисциплины, где требуется более серьезная перестройка учебного процесса. Но, тем не 

менее, сроки и формы контроля определяются преподавателем. Все это можно указывать 

в настройках курсов, которые созданы в ЛМС. Дальше преподаватель сам принимает 

решение. Если студент не успел выполнить работу к указанному сроку, что вы делали в 

этом случае, когда он должен быть сдать бумажный отчет? Здесь все то же самое. 

Инструкция есть, а педагогические приемы можно использовать свои, традиционные. 

 

– Если студент получает хорошие оценки за промежуточные дистанционные работы, 

можно ли ему поставить «автомат» по дисциплине без прохождения итогового 

тестирования? 

А здесь все так же как и в оффлайне: если в прошлом семестре студент вам сдавал все 

работы с хорошими результатами, какие бонусы вы ему за это предоставляли? Здесь все 

то же самое. 

 

– Как проходить преддипломную практику на кафедре, и какой отчет должен быть 

на выходе? 

Преддипломная практика, как и другие виды учебной деятельности, будет организована в 

дистанционной форме на базе структурных подразделений университета. Содержание 

отчета, форма его предоставления и конкретные сроки определяет руководитель практики. 

С ним можно связаться через каналы дистанционного взаимодействия: через личный 

кабинет или по электронной почте. 

 

– Сын восстановился на первый курс и ему необходимо досдать два предмета. В 

личном кабинете их нет, преподаватели по почте не отвечают, телефонов 

преподавателей нет, только телефон кафедры, которая тоже не отвечает. Что делать? 

При восстановлении может возникать так называемая академическая разница, то есть те 

дисциплины, которые нужно досдать вне типового учебного плана, а в личном кабинете 

находятся те предметы, которые планово должны проходить в этом семестре. Вам должен 

быть известен преподаватель, который принимает дисциплины академической разницы. В 

личном кабинете нужно воспользоваться теми контактами, которые этот преподаватель 

указал. Если же связь не получается, необходимо обратиться в свой деканат тоже по 

каналам дистанционного взаимодействия. Там вам должны помочь. 

 

– В холлах общежития на улице Передовиков с 7 по 12 этаж в апреле собираются 

делать ремонт. Почему во время карантина? Куда будут переселять студентов? Что 

будет с закрытыми комнатами, откуда уехали студенты? 

Я не владею детальной информацией по общежитиям, но могу сказать, что те комнаты, из 

которых студенты выехали на период дистанционного обучения, будут закрыты, 

опечатаны, а вещи будут под замком. Если студент при выезде захочет сдать свои вещи в 

камеру хранения, такая возможность будет предоставлена. Плата за пользование камерой 

хранения взиматься не будет. 



 

– Будут ли созданы личные кабинеты учащихся для факультета СПО, организована 

обратная связь с преподавателями и предоставлены видеолекции? 

Да, личные кабинеты для обучающихся факультета СПО сейчас создаются. К сожалению, 

скорость их создания зависит и от того, как сами обучающиеся предоставляют свои 

электронные адреса, которые необходимы для отправки логина и пароля. Чем быстрее 

обучающиеся сдадут свои электронные почты, тем быстрее будут созданы личные 

кабинеты. Видеолекции многие преподаватели факультета СПО уже используют в своей 

дистанционной деятельности. Кто-то использует Zoom, кто-то Skype, а также видеозвонки 

в других мессенджерах.  

 

– Родители студентов факультета СПО предлагают провести с ними собрание в 

формате онлайн. Возможно ли это? 

Это хорошая мысль. Я думаю, необходимо организовать подобную прямую линию с 

деканом факультета СПО Натальей Алексеевной Черновой. 

 

– Можно ли получить справку-вызов на эту сессию для предоставления отпуска по 

месту работы? 

Вопрос со справками-вызовами оказался довольно сложным, потому что возникла масса 

юридических казусов, в связи с тем, что сессия будет проводиться дистанционно и не 

предполагается приезд студентов-заочников в университет. Тем не менее, после 

обсуждений мы пришли к следующему решению: справки-вызовы для заочных студентов 

выдаваться будут.  

Правда, возникает вопрос, как они будут выдаваться дистанционно. Здесь мы, скорее 

всего, организуем направление этих справок в виде сканов на электронные почты для 

предоставления по месту работы. Если понадобятся их оригиналы, а также квитанции-

подтверждения о том, что вы проходили эту сессию, то по запросу студентов в деканат 

они будут направлены Почтой России в бумажном виде с оригинальными подписями и 

печатями по окончании сессии. Но, пожалуйста, обратите внимание, что для этого нужно 

сделать соответствующий запрос. И, пожалуйста, в своих личных кабинетах проверьте 

актуальность адресов вашей электронной почты и актуальность вашего домашнего адреса, 

по которому Почта России будет доставлять корреспонденцию.  

Кроме того, обращаю внимание: чтобы получить квитанцию-подтверждение, что вы 

обучались в течение этой сессии дистанционно, вам необходимо будет участвовать в 

учебной деятельности, то есть слушать видеолекции, загружать отчеты, выполнять тесты, 

которые вы получите во время сессии. Если вы ничего этого не делали, то соответственно 

вы эту сессию не проходили и квитанцию-подтверждение в этом случае не получите. 

Потому просьба оставлять следы своей образовательной деятельности в личных 

кабинетах. 

 

– Можно ли отчислиться во время дистанционного обучения? Как при этом забрать 

документы и сколько можно будет еще пожить в общежитии после отчисления? 

Существует норматив на то, сколько дней можно проживать в общежитии после 

отчисления. Сейчас сходу не назову, думаю, это буквально считанные дни. Отчислиться в 

процессе дистанционного обучения по собственному желанию студент может в любой 



момент. Получить документы можно, например, по Почте России. Заявление на 

отчисление можно подать дистанционно на адрес электронной почты своего деканата. 

 

– Как закрывать академическую разницу? 

Вы должны знать фамилии тех преподавателей, которые у вас эту академическую разницу 

принимают, связываться с ними по тем контактам, которые указаны в их личных 

кабинетах. Эти контакты вы можете поискать среди преподавателей, найти личный 

кабинет, где видны его контакты. По этим контактам связывайтесь. Если есть проблемы, 

тогда связывайтесь по электронной почте со своим деканатом. Обращаю внимание, что 

сотрудники университета сейчас находятся так же на дистанционке, то есть работают 

удаленно, поэтому звонить на городские номера телефонов совершенно бессмысленно. 

 

– После окончания сессии я надеялась пересдать один предмет для возможности 

получить красный диплом. Пока у меня средний балл 4,83, есть одна тройка за 

курсовую. Будет ли возможно оформить это дистанционно? Сдать предмет не 

проблема, я беспокоюсь именно за официальное оформление этого процесса. 

По этому поводу обращайтесь на электронную почту своего деканата. 

 

– На данный момент есть лабораторные работы, для выполнения которых 

требуются платные программы. Их покупка невозможна, так как они дорогие, а 

лицензии от вуза нет. Преподаватели требуют выполнения этих лабораторных. Что 

делать?  

– Пожалуйста, уточните фамилию преподавателя, название дисциплины, и какое платное 

программное обеспечение он требует. Можно это сделать через горячую линию «ГУАП 

онлайн». Разберемся. 

 

– Что делать людям, у которых сменился паспорт в марте-апреле, как передать 

новые паспортные данные? 

Эти данные можно отправить в электронной форме в отдел кадров. 

 

– Вопрос от иностранной студентки, которая получила гражданство Российской 

Федерации, но не могла доехать до главного здания на Большой Морской, чтобы 

поменять договор. Как это можно сделать сейчас? 

– Не зависимо от того, Иваногородский это филиал или университет в Санкт-Петербурге, 

необходимо обратиться в международный отдел, по электронной почте направить 

документы. Нужно будет перезаключить договор. Думаю, договор могут отправить в 

дистанционном формате, вы его заполните, направите в университет. Здесь договор будет 

подписан руководством. И вы перейдете из разряда иностранных студентов в разряд 

российских. 

 

– Когда можно начинать заказывать справки-вызовы для заочников? 

В зависимости от того, когда у вас начинается сессия. У заочников она с разными датами 

проходит. Если у вас сессия запланирована на июнь, то, наверное, сейчас будет рановато. 

Если у кого-то начало сессии в конце апреля, то это необходимо делать уже сейчас. Здесь 

те же самые сроки заказа, что и при оффлайне. 

 



– Что необходимо сделать, чтобы не платить за общежитие, пока уехал домой на 

время дистанционного обучения? С какого момента приостанавливается оплата за 

общежитие – с момента написание заявления или по факту? И как вообще будет 

контролироваться этот процесс? 

Как в понедельник сказала ректор, на время вашего выезда на период дистанционного 

обучения начисление оплаты за проживание в общежитии приостанавливается. Моментом 

приостановления оплаты является дата в заявлении, которое вы пишете, когда выезжаете. 

Например, сегодня вы написали, что с завтрашнего дня, с 10 апреля, вы выезжаете. С 10 

апреля начисление оплаты приостанавливается. Если вы заплатили за целый месяц, за 

апрель, в этом случае за те 10 дней, которые вы проживали, оплата будет начислена. 

Оставшаяся оплата за 20 дней апреля будет зачтена в тот момент, когда вы вернетесь. 

Таким образом, необходимо документально, в виде заявления, фиксировать ту дату, с 

которой вы выезжаете, и ту дату, в которую вы обратно возвращаетесь. На основании этих 

документов и будет определяться, на какой период приостанавливается начисление 

оплаты за проживание в общежитии. 

 

– Ряд вопросов от тех, кто стоит в очереди на получение общежития. Как будет 

происходить заселение, если придет очередь? Будет ли вообще? Не улучшилась ли 

сейчас ситуация в связи с тем, что многие уехали? 

Действительно, многие уехали, но при этом места в общежитии за уехавшими 

сохраняются. Если люди уехали совсем, место освободилось, тогда возможно заселение. 

Если убыли временно на период дистанционного обучения, то место остается занятым. 

Очередь существует, она будет двигаться в обычном порядке. Единственное, я знаю, там 

были вопросы, как встать в эту очередь. Да, сейчас можно записаться дистанционно, то 

есть подать заявление по электронной почте на адрес отдела по работе с общежитиями. 

 

– А можно ли дистанционно отказаться от общежития, если человек больше не 

планирует в нем проживать? 

Да, то же самое, необходимо написать на почту отдела по работе с общежитиями. 

 

– У меня нет компьютера, я не могу выполнять задания и лабораторные работы. Что 

мне делать? 

В связи  с тем, что у нас все ушли в дистанционный формат, возникает масса проблем, 

нестыковок и т.д. Сложно всем – и студентам, и преподавателям. На этот счет есть одна 

известная древняя фраза: кто хочет чего-то добиться, тот ищет способы, как этого 

добиться; тот, кто не хочет что-то делать, ищет причины, по которым сделать это 

невозможно. Давайте все вместе искать способы, а не причины.  

 

– Есть идея создания спутника на новых физических принципах. Возможно ли 

организовать НИР и ОКР «СПУТНИК – Q» по данному направлению? 

С этим предложением вы можете дистанционно обратиться в Центр координации научных 

исследований университета, все контакты есть на сайте.  

 

– Как и в какие сроки будет проводиться итоговый тест по курсу для поступающих? 

Имеются в виду абитуриентские курсы. 



Я думаю, что за информацией, которая касается поступления и прохождения 

подготовительных курсов, лучше обратиться на электронную почту приемной комиссии. 

Есть раздел курсов во вкладке приемной комиссии. Я думаю, что на все вопросы там 

ответят.  

 

– Как можно получить документ, подтверждающий, что ГУАП перешел на 

дистанционное обучение до конца семестра?  

На официальном сайте в разделе, посвященном дистанционному обучению и ситуации, 

связанной с противодействием распространению коронавируса, выставлен скан приказов. 

Там несколько приказов, где указано, что университет с 6 апреля и до конца учебного года 

осуществляет образовательную деятельность в дистанционной форме. 

 

 

Вадим Скуратов: 

– Вуз в этом семестре перешел на дистанционное обучение. Получается, что молодым 

людям придется проходить медицинскую комиссию военкомата во время осеннего 

призыва? Так ли это?  

Нет, не так. Сегодня эти данные уточнялись в военном комиссариате города Санкт-

Петербурга и решение принято следующее: студенты, которые изъявили желание пройти 

обучение по программам военной подготовки, будут проходить военно-врачебную 

комиссию, то есть этап предварительного конкурсного отбора, в мае и начале июня. 

Основной конкурсный отбор состоится в июле и августе.  

 

– Если сборы прошли летом 2019 года, а обучение в вузе заканчивается летом 2020 

года, каким образом будет организована выдача документов для получения военного 

билета? 

После окончания вуза, получения студентом диплома и выписки из приказа ректора, что 

данный гражданин завершил обучение, его личное дело будет отправлено через военкомат 

Адмиралтейского или Кировского района в Москву для присвоения Министром обороны 

первичного воинского звания – лейтенант по запасу. Если гражданин завершил обучение 

по программе подготовки солдат запаса, то данные документы будут представлены 

военному комиссару города для присвоения воинского звания – солдат запаса. 

 

– Есть ли конкретные даты прохождения медицинской комиссии на июнь для 

поступления на военную кафедру?  

Когда студенты подавали заявления на обучение, на наших методических сборах было 

разъяснено, что студент прибывает в военкомат и уточняет, в какой день ему необходимо 

пройти военно-врачебную комиссию, получает направление для прохождения анализов и 

в указанный день проходит врачебную комиссию в установленном порядке. Конкретный 

день устанавливает председатель военно-врачебной комиссии.  

 

– Если медосмотр уже пройден, куда направить документы для военной кафедры? 

Многие студенты уже прошли военно-врачебную комиссию и профессионально-

психологическое обследование. Так как  вход в университет на сегодняшний день закрыт, 

на проходной имеется специальный почтовый ящик, куда эти документы в 

законвертированном виде можно опустить. 



 

– После прохождения обучения в Военном учебном центре студент должен пройти 

службу по контракту до 2,5 лет. Так ли это? 

Сегодня в Военном учебном центре есть три направления подготовки. Первое – это 

подготовка по программам офицеров для дальнейшей службы по контракту. После 

окончания обучения в университете данный выпускник проходит службу по контракту в 

рядах Вооруженных сил РФ по конкретной военно-учетной специальности, и первый 

контракт заключается на три года. Второе – это подготовка по программам офицеров 

запаса. И третье – подготовка солдат запаса. Согласно указу президента, граждане, 

завершившие обучение по данным видам подготовки, призыву не подлежат. Но они могут 

по собственному желанию заключить контракт с теми ведомствами, где предусмотрена 

военная служба.  

 

– Надо ли заканчивать магистратуру для получения военного билета или достаточно 

бакалавриата? 

Достаточно завершить обучение по программам бакалавриата. 

 

– Будет ли Военный учебный центр участвовать в Параде Победы? Состоятся ли 

тренировки у студентов ГУАП? 

К сожалению, режим самоизоляции продлен в нашем государстве до 30 апреля, что 

подразумевает сохранение опасности для жизни и здоровья наших студентов и их 

окружающих. В таких условиях мы не можем подвергать опасности жизнь и здоровье 

наших студентов, поэтому было принято решение, что в 2020 году ГУАП не принимает 

участие в параде. Хотелось бы отдельно отметить студентов, которые проявили 

бойцовские качества, силу, характер, выдержку, готовясь к этому параду. Обидно, что в 

этом году не получилось, но ситуация такова, что необходимо себя сдерживать и 

надеяться на лучшее. Самой лучшей победой будет успешное завершение дистанционного 

обучения, хорошая физическая форма и начало следующего учебного семестра в 

привычном режиме. Отдельно благодарю всех студентов, которые участвовали в 

тренировках к параду. Ваше стремление будет отмечено дополнительно.  

 

– Как изменится набор в Военный учебный центр в новых условиях? 

Ничего не изменится, так как никаких указаний по этому поводу из Министерства 

обороны к нам не поступало. Все будет проходить в плановом порядке. 

 

– Могут ли студенты ВУЦ возвращаться домой с учетом дистанционной формы 

обучения? 

Студенты Военного учебного центра – это студенты нашего университета, соответственно 

они вправе выбрать для самоизоляции любое место, которое позволит им качественно 

осваивать учебные программы. Единственное требование кураторов: чтобы студенты, 

убывая за пределы Санкт-Петербурга и Ленинградской области, написали рапорты с 

указанием адреса пребывания, контактных телефонов самих студентов и их родителей. 

 

– Большое количество вопросов касается военных сборов 2020 года для второго, 

третьего и четвертого курса. Как они будут проходить? 



По сборам ничего не меняется. Сроки, которые были определены, сохраняются. С 29 

числа мы планируем убыть к месту проведения учебных сборов. Если будут смещения в 

связи с образовательным процессом, то данный вопрос будет обсуждаться с 

Министерством обороны, и при необходимости сроки будут сдвинуты. Вся необходимая 

информация будет доводиться до студентов через начальников кафедр. 

 

– В каком документе можно прочитать про службу в ВУЦ и необязательной службе 

после выпуска? 

Достаточно прочитать закон о воинской обязанности военной службы. Можно прочитать 

указ Президента РФ от 2008 года. Вся законодательная база выложена в интернете. 

 

– Что требуется от студента в период от выпуска до присвоения звания «солдат 

запаса»? 

Необходимо выполнить программу военной подготовки, которая осуществляется в 

течение четырех учебных семестров, своевременно сдавать промежуточные аттестации, 

пройти учебные сборы и при успешном окончании вуза будет присвоено воинское звание. 

 

– Почему всех студентов ГУАП отпустили по домам, а студентов ВУЦ заставляют 

находиться в городе? 

Таких указаний не было. В Санкт-Петербурге остались только те студенты, которые 

изъявили желание участвовать в параде в составе парадного расчета. Для остальных 

студентов ВУЦ, как и для всех студентов вуза, было определено: они вправе выбрать то 

место нахождения, которое позволит им проходить учебную программу в полном объеме. 

 

– Как будет проходить контроль учебного процесса на военной кафедре, поскольку 

ее нет в личном кабинете? 

Весь материал для студентов, которые обучаются по программам подготовки офицеров и 

солдат запаса, выдан преподавателями в электронном виде. Форма отчетности также 

преподавателями определена. Если есть по какому-либо направлению замечания или 

конкретные вопросы, то давайте конкретизировать. 

 

– До какого числа студентам ВУЦ разрешается убыть домой? 

Самоизоляция у нас определена до 30 апреля, но образовательная деятельность в 

дистанционной форме установлена до конца этого учебного года. Это и текущие занятия, 

и сессия, и защиты дипломов, – все это будет проводиться в дистанционной форме. То 

есть до 1 сентября все в удаленном формате.  

 

– Когда будут выданы направления для прохождения медицинской комиссии 

студентам третьего курса, уезжающим на военные сборы? 

Списки разосланы по военным комиссариатам, направления будут выдаваться в мае. Об 

этом студентов поставят в известность их кураторы, потому что данная процедура будет 

выполняться организовано. 

 

– Можно ли продлить отсрочку от армии, если после колледжа поступить на высшее 

образование? 



В данном случае информацию вам может предоставить второй отдел, это военно-учетный 

стол нашего университета. Все контакты на университетском сайте есть. Можно 

обратиться и получить ответы. 

 

– Какие документы нужны выпускнику военной кафедры для получения звания? 

В процессе обучения студента по программам военной подготовки формируется его 

личное дело. Самое главное – успешно завершить обучение по программам военной 

подготовки и успешно окончить вуз. 

 

– Как будут сдаваться физические нормативы для поступления на военную кафедру? 

Нормативы физической подготовки для граждан, которые изъявили желание обучаться по 

данным видам подготовки, будут осуществляться в июле-августе. Сдача нормативов 

проходит по трем направлениям: скорость, сила, выносливость. Это бег на 100 метров, бег 

на 3 км и подтягивание. Если будут какие-то изменения по срокам, то граждане будут 

проинформированы. 

 

 

Михаил Сербин: 

– Каков порядок продления виз иностранных студентов и оформления пропусков 

для въезда в Ивангород? 

Эти вопросы очень актуальны для студентов нашего филиала, потому что Ивангород – 

приграничная зона, требующая оформления пропусков. Для оформления этих пропусков 

порядок остается тот же самый, однако их получение будет происходить в дистанционном 

формате. Вы можете отправить заявку в отдел по работе с иностранными студентами по 

электронной почте, которая указана на сайте Ивангородского филиала, и предоставить в 

электронном формате пакет документов, которые будут передаваться сотрудникам 

Федеральной службы безопасности. Далее будет определен алгоритм получения этих 

пропусков. Что касается продления виз, то здесь все немного сложнее. До 30 апреля в 

связи с тем, что сейчас действует запрет на прием граждан не только в Ивангородском 

филиале, но и в органах власти, временно приостановлено продление виз иностранным 

студентам. Но это не значит, что визы не будут продлены. Вы можете обратиться по 

электронной почте и по телефону к сотрудникам филиала, и вам будет разъяснен порядок 

последующего продления визы. Не переживайте, они будут законным образом 

пролонгированы и никаких проблем с пограничной службой и другими государственными 

органами у вас не возникнет. 

 

– Когда собираетесь открыть общежитие в Ивангороде, и откроется ли оно? 

Это очень острый вопрос. В силу того, что в филиале обучается большое количество 

иностранных студентов, на сегодняшний день это потребность номер один. Пока 

общежития у филиала нет, но мы прорабатываем различные варианты взаимодействия с 

органами государственной власти, органами местного самоуправления, с частными 

инвесторами относительно того, как реализовать это проект и в будущем либо построить 

общежитие, либо использовать площади, которые будут предоставлены филиалу для этих 

целей. Конечно, за какой-то сверхкороткий промежуток времени решить эту проблему мы 

не сможем, но я рекомендую нашим студентам и абитуриентам не расстраиваться, так как 

в Ивангороде и ближайших пригородах есть частный жилой фонд, который можно 



использовать. Цены на аренду не столь высокие, как в Санкт-Петербурге, поэтому пока из 

ситуации можно выходить таким образом, чтобы жить рядом с филиалом, а не ездить 

каждый день из Санкт-Петербурга, хотя некоторые студенты поступают и так. 

 

– Оплата за обучение сейчас может производиться только через кассу филиала или 

через банк это тоже возможно? 

Личный прием граждан всеми подразделениями университета, в том числе филиала, 

прекращен до того момента, пока не поступит распоряжение об отмене этого ограничения. 

Прием оплаты за обучение в кассе на сегодняшний день невозможен в связи с пандемией 

и той ситуацией, которая развивается у нас в городе и во всем мире. Но есть очень 

простой и эффективный способ, чтобы не попасть в должники: обратиться в любой 

коммерческий банк или использовать онлайн-площадки банков, чтобы произвести оплату 

по реквизитам филиала. Я только прошу наших студентов внимательно относиться к этим 

реквизитам, так как реквизиты филиала немного отличаются от реквизитов университета, 

чтобы деньги приходили именно на тот расчетный счет, который относится к филиалу. 

 

– Как будет проходить экзамен по гражданскому праву? 

Я очень рад, что студенты юридического факультета тоже задают вопросы. Ребята, не 

беспокойтесь, как уже говорил Валерий Анатольевич Матьяш, экзамен будет проходить в 

дистанционной форме. В ближайшее время я сообщу вам об особенностях приема 

экзамена, когда подобная информация будет известна относительно промежуточной 

аттестации во всем университете. Уверен, все пройдет успешно, и проблем ни у кого не 

возникнет. 

 

– Возможен ли возврат лишних денег на карту для четвертого курса Ивангородского 

филиала? 

Если речь идет о тех денежных средствах, которые в связи с разницей в курсах иногда 

возникают у иностранных студентов и возникает переплата за обучение, в этом случае вы 

можете дистанционно обратиться в бухгалтерию филиала, чтобы был произведен 

перерасчет, однако средства могут быть возвращены только плательщику, то есть той 

стороне, которая эти денежные средства перечислила. Если это делали родители, то 

возврат на карту студента возможен только в том случае, если он предоставит 

нотариальную доверенность. Ее нужно будет отправить в электронном виде, после чего 

будет решаться вопрос о возврате денежных средств. 

 

– Нам обещали видеолекции, прошло полтора месяца, ни одной видеолекции не 

было. Что делать? 

Попрошу скинуть информацию либо на электронную почту филиала, либо на горячую 

линию. Так как я контактирую со многими преподавателями филиала, знаю, что процесс 

записи видеолекций и использования различных ресурсов, о которых уже неоднократно 

было сказано, идет. Поэтому сообщите, кто это, и будем разбираться. 

 

– Будет ли проводиться назначенный День открытых дверей в Ивангородском 

филиале? 

Раз такие вопросы поступают, значит, нас смотрят потенциальные абитуриенты. И это 

здорово! Действительно, 17 апреля был назначен День открытых дверей оффлайн. Он 



состоится, но в онлайн формате, по аналогии того Дня открытых дверей, который 

проводил ГУАП. Я приглашаю вас на это мероприятие. Всю информацию вы сможете 

почерпнуть на официальном сайте Ивангородского филиала в ближайшее время. 

 

 

Спасибо большое всем, кто нас смотрел и слушал. Предлагаю всем обязательно следить за 

социальными сетями университета, поскольку мы в ежедневном формате размещаем там 

интересные, полезные и официальные материалы о жизни вуза. Также по мотивам этого 

эфира мы обязательно сделаем стенограмму и постараемся ответить на те вопросы, на 

которые не успели ответить сегодня. Спасибо за внимание! До новых встреч в эфире. 


